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大阪難波ロータリークラブ週報 

今 日 の 卓 話 

１０月１０日（木） 

テーマ 「和牛や神戸牛の

ルーツについて」

卓話者  吉田 智 会員 

ロータリー４つのテスト 次 回 の 卓 話 

１０月１７日（木） 

テーマ 

「自己紹介と 

ロータリーの友に関して」

卓話者  河内 理 委員長  

 
言行はこれに照らしてから 

１．真実かどうか 

２．みんなに公平か 

３．好意と友情を深めるか 

４．みんなのためになるかどうか 

 大阪難波ロータリークラブ      例会日時 毎週木曜日 １２：３０ 

 創立 １９７６年８月５日      例会場  スイスホテル南海大阪7階 芙蓉の間 

 会長：松浦孝尚  幹事：米澤 勉  会報・雑誌委員長：河内 理  事務局：安部亜希子 

 事務局 〒542-0076 大阪市中央区難波5-1-60 スイスホテル南海大阪５階 
 TEL 06-6632-3956  FAX 06-6632-3957  e-mail osaka-namba@poem.ocn.ne.jp 

国際ロータリー会長 ステファニー A. アーチック  

 ２０２４-２０２５年度 国際ロータリーのテーマ 

「ロータリーのマジック」 

（第2660地区ガバナー 大橋 秀典） 

 ２０２４．１０．１０  №２２４６ 

ニ コ ニ コ 箱 報 告 

前 回 の 合 計    ￥１１５，０００ 

本日までの累計  ￥１，３２７，０００(82％達成) 

10月末の予算額   ￥１，６００，０００ 

出 席 報 告 

前回 １０月３日 ３週前 ９月１２日 

会 員 総 数 ７ ６ 名 
出席免除を除く      

ＭＵを含む  

修正出席率 7 3 . 9 1％ 

出 席 会 員 数 ４ ７ 名

出 席 率 ６ ６ ％ 

第１４回例会  本日のプログラム 

開 会 （点鐘） 通算第２２４６回例会 

・ロータリーソング「それでこそロータリー」 

・ソングリーダー  大塚哲平会員 

・来客紹介     友好委員 

 

会 食 

・会長報告     松浦孝尚会長 

・幹事報告     米澤 勉幹事 

・委員会報告    各委員長 

・出席報告     出席委員 

・ニコニコ箱報告  ＳＡＡ 

・卓話  

 

閉 会 （点鐘） 

 

 

これからの予定             

10月11日（金）IM第4組会長幹事会（金輪会）  10月17日（木）例会 

10月19日（土）ガバナー杯野球大会初日 第一試合VS大阪中之島RC 

                   第二試合VS大阪平野RC  

10月20日（日）END POLIO NOW FES・フレッシュロータリアン研修交流会 

10月24日（木）休会             

10月28日（月）地区補助金を利用した奉仕活動 珠洲市つばき保育園にて贈呈式     

10月31日（木）例会 

11月 2日（土）ガバナー杯野球大会 第三試合VS大阪西RC（

11月 2日（土）大阪朋友ロータリークラブ認証伝達式 

11月 4日（月・祝）～6日（水）人道的奉仕活動フィリピンセブ島訪問 

11月 7日（木）例会・定例理事会      

11月 9日（土）ガバナー杯野球大会 第一試合VS吹田西RC（  

11月10日（日）秋の家族会  11月14日（木）例会 

11月15日（金）第１回友好ゴルフコンペ 

  ♪ それでこそロータリー 

 どこで会っても やあと言おうよ  

見つけた時にゃ おいと呼ぼうよ  

遠い時には 手を振り合おうよ  

それでこそ ローロー ロータリー  

１０月 会員夫人誕生日 おめでとうございます 

 10月 6日 大地庸元会員夫人 町子様   10月 9日 荻原 奨会員夫人 美津子様 

 10月16日 森 圭司会員夫人 亜紀様   10月17日 中川静夫会員夫人 真由美様 

 10月20日 伴井敬司会員夫人 絹子様   10月20日 平野浩希会員夫人 ちひろ様 

ます。私たちが来ることを知らずに先んじ 

て炊き出しを行なった個人のキッチンカー

も、他府県が派遣したキッチンカーも、み 

んな思いを同じくする「同志」です。何よ

り私たちの先には、避難所で明日をも知れ 

ぬ不安な毎日を送っていらっしゃる方々が

お食事を待っています。極寒の中、歩いて

避難所にお食事を取りに来られる方もたく

さんいらっしゃいます。一食たりとも無駄

にすることなく、一人でも多くの方々にお

食事を提供する。そのための最善の方法

を、官民連携だけでなく被災者も一体と

なって考える。この度の活動を通じて獲得

した知見・経験を活かした仕組みの構築

は、来たるべき「南海トラフ地震」をはじ 

めとする全国各地の災害に備えるうえで、

必要不可欠な視点ではないかと実感してお

ります。  

被災地のご要望もあり、私たちはキッチン

カーによる炊き出しを少なくとも8月までは

継続実施する予定ですが、その次の展開と

して炊き出しが終了した後もかたちを変え

て継続支援する方法を模索したいと考えて

います。ご承知のように、被災地では、失

職・休職を余儀なくされた飲食店事業者、

生産者が少なくありません。生活再建のた

めには想像を超える艱難辛苦が待っている

かもしれず、私たちは経済復興の視点で貢

献できる方法を模索しています。私たちは

今回の経験を通じて得た現場の生の感覚、

課題、反省点などを整理・分析し、そのノ

ウハウをベースに各行政と連携しながら、

キッチンカーを活用した防災対策・防災プ

ログラムの実施や、被災時の「食の確保に

よる命を守る行動」に微力ながら力を尽く

したいと考えております。  

最後に大阪難波ロータリークラブの皆様に

は、3月のキッチンカー支援活動はもちろ

ん、今回の大雨の対応に伴う寄付も含め、

多大なるご尽力を頂戴し、誠にありがとう

ございました！今後とも弊社活動にご賛同

を頂戴できると幸いです。 



★来客紹介：大塚友好委員 

  

 ゲストスピーカー  

   枦山義彦様 

  

 

★会長報告：松浦会長 

1.花城康輔会員、田邉雄一会員、ご入会おめでと

うございます。例会はもちろんですが、クラブ

行事には積極的に参加いただき、できるだけ早

くクラブに馴染んでいただければと思います。

また、メークアップも忘れずに行っていただき

ますようお願いいたします。 

2.９/２８．２９開催されましたみなみフェス、

多数ご参加いただきありがとうございました。

おかげさまで、ポリオの募金も集まり盛況のう

ちに終わることができました。これもひとえに

皆様方のご尽力の賜物だと思います。ありがと

うございました。 

3.先週は地区で米山奨学生のレクリエーションが

催され、当クラブより、米山奨学生の菅新寧さ

んとカウンセラーの 田啓介会員が参加されま

した。お疲れさまでした。 

4.ローターアクトクラブの親子会もございまし

た。ローターアクトクラブの林海晟会長と私が

出席いたしました。大阪難波ローターアクトク

ラブの福永会員が司会を務められ、山本幹事も

10/20（日）のポリオイベントの責任者として

挨拶されてました。会員の皆様もぜひご参加い

ただきますようお願いいたします。 

5.本日週報に、消防庁の防災マニュアル、揺れが

収まったら、を差し込んでおります。身の安全

の確保、避難の判断、避難行動として、家を出

るとき、火災に遭遇した場合、避難方法、帰宅

困難者、帰宅の判断が掲載されております。ご

一読いただければと思います。 

 

★幹事報告：米澤幹事 

1.本日例会終了後、定例理事会を開催させてい

ただきますので、理事役員の方はご出席下さ

い。 

2.髙島屋様より、日本伝統工芸展のご招待券を

いただいております。受付においております

ので、必要な方はお持ち帰りください。  

3.ロータリー米山奨学会豆辞典が届いておりま

すので、ご活用ください。 

4.例会場変更のお知らせです。来週10月10日の

例会は８Fで開催させていただきます。 

5.米山奨学会からの表彰をさせていただきま

す。今年度、10万円の特別寄付をしていただ

きました、河内会員、川浦会員、山川会員で

す。また、池側会員に第２回米山功労者の感

謝状が届いております。当クラブにも第６２

回米山功労クラブの感謝状が届きました。 

 

★委員会報告 

◇友好委員会：三島委員長 

11月10日開催の秋の家族会と、11月15日開催の第

一回友好ゴルフコンペのご案内をいれさせていた

だいております。是非、ご参加ください。 

 

★ニコニコ箱報告：岡野副SAA 

松浦孝尚：花城康輔会員、田邉雄一会員ご入会お

めでとうございます。みなみフェス沢

山の募金、皆様ありがとうございまし

た。 

米澤 勉：みなみフェスでは川井社会奉仕委員

長、千田元会長、徐会員はじめ皆様に

は大変お世話になりました。 

夏 明義：結婚記念日、自祝。みなみフェスご参

加の皆様お疲れ様でした。 

西野文秀：みなみフェスご苦労様でした。 

西原芳博：みなみフェス、松浦会長、米澤幹事、

千田元会長、川井委員長、お世話にな

りました。 

川口栄計：田邉さん、花城さん、入会おめでとう

ございます。頑張って下さい。 

福田 忠：みなみフェスのよさこい、キッズダン

ス、ポリオイベント、授産品バザー、

松浦会長、米澤幹事、川井社会奉仕委

員長お疲れ様でした。千田元会長、大

変お世話になりました。 

徐 正萊：欠席お詫び。北海道でメークアップし

ます。 

網干康史：田邉さん、花城さん、入会おめでとう

ございます。 

網干康史：本日、早退お詫び。並びに連続欠席申

し訳ありません。 

清水一人：みなみフェス、お疲れ様でした。 

三島敏宏：みなみフェス、有難うございました。

楽しかったです。 

早栗義文：みなみフェス、お疲れ様でした。 

川井宗次：松浦会長、米澤幹事、みなみフェスお

疲れ様でした。千田元会長、徐さん、

大変お世話になりました。皆様のご

協力の元、無事終わることができま

した。ＲＡＣの皆様にも助けられま

した。 

藤原秀之：みなみフェスお疲れ様でした。 

岡野邦男：例会欠席お詫び。 

川浦文彦：花城君、入会おめでとう。枦山君、

卓話よろしくお願いします。 

上江ひとみ：いつもお世話になっております。

10月もよろしくお願い致します。 

花城康輔：本日入会しました花城です。宜しく

お願い致します。 

田邉雄一：本日からよろしくお願いします。 

 

★大阪難波ＲＡＣへのニコニコ箱報告 

福田 忠：先日のみなみフェス、ポリオイベン

トお疲れ様でした。 

清水一人：みなみフェス、お疲れ様でした。 

三島敏宏：先日のみなみフェス、お疲れ様でし

た！！ 

              累計￥１０６，０００ 

 

★卓話 テーマ「公民連携によるまちづくり〜       

防災の取り組みについて〜」 

    卓話者 株式会社cooper取締役 

          枦山義彦 様 

    卓話担当者 川浦文彦 会員 

大規模災害発生時に最も必要な「命を紡ぐ食」  

一般社団法人地域活性化プロジェクト縁GIN

は、2024年1月1日(月)に発生した 「令和6

年能登半島地震」を受け、プロ野球28会、

日本の食まつり実行委員会とともに1月4日

よりキッチンカー「炊き出し隊」による温

かいお食事の提供を始め、現在も珠洲市を

中心に炊き出しを実施してきました。  

それが実現できた背景には、日頃から食ま

つりイベントなどを通じて全国のキッチン

カー事業者と密接な繋がりがあったからに

他ならず、声がけと同時にキッチンカーが

続々と名乗りを挙げて下さいました。結

果、わずか数日で70名もの有志が集まり、 

それを組織化・ネットワーク化することで

有機的、効率的、継続的にお食事を提供す 

ることが可能になりました（2024年3月末現

在、全国に約5,000台のキッチンカーネット

ワークを保有)。  

私たち「炊き出し隊」の活動は、炊き出し

だけで終わるつもりはありません。これま

での活動を通じて培った知見及び被災地と

の絆を武器に、今後は被災地の皆様の生活

復興支援、経済復興支援に軸足を移して継

続的にお役に立てる方法を模索していきま

す。と同時に、「食を通じた防災モデルの

構築」に貢献できるロールモデルを、行政

や民間事業者と協働しながら創造すること

を夢見ています。  

“災害大国・日本”では、いつどこで大規

模な災害が発生しても不思議ではありませ

ん。いまこの瞬間にもその可能性は十分あ

るだけに、机上の空論ではなく実効性の高

いアクションをいかに迅速に円滑に起こせ

るか、が大切です。私たちはそこに一つの

正解を見出すべく、関係各機関との連携を

進めたいと考えております。何卒、ご理解

のほどよろしくお願い申し上げます。  

 

私たちが目指す「食」の防災プログラム実

現に向けて。 

私たちは今回の活動を通じて、深刻な大規

模災害初動期におけるキッチンカーの持つ

機動力、自己完結型の運営力(食材仕入れ・

調理・提供・ゴミ処理、支援物資の運搬な

ど)の強みを改めて実感するとともに、単独

ではなく組織として行政と連携しながらア

クションを起こすことで、避難所で不安な

日々を過ごされている方々に対し「温かく

て美味しいお食事」を迅速にご提供するこ

との価値や大切さを強く感じることができ

ました。特に今回の震災では能登半島の広

い地域で断水が続いたこともあり、人間に

とって必要不可欠なライフラインが困窮す

るなか、微力ながら被災地の方々のお役に

立てたことは、飲食事業者として無上の喜

びです。  

他方、私たちと同じような“思い”を胸に

被災地に入られた他のキッチンカーや炊き

出しチームと現場でバッティングすること

もあり、指定された避難所でお食事を提供

しようとしたところ、避難所のほうからお

断りされることもありました。皆様に喜ん

でいただきたい一心で前日から仕込みをし

て深夜に大阪を経ち、現場に到着してこれ

からという時に作業中止を申し渡されるの

はとても辛いことです。また、被災地では 

個人のボランティアや各都道府県から派遣

されたキッチンカーによる炊き出しも実施

されており、当該避難所や他府県との横連

携による情報共有に基づく効率的な実施体

制の構築(避難所の状況及びニーズ把握に基

づくキッチンカー共同派遣 計画など)の必

要性も痛感しました。  

緊急を要する現場では、「調整より決断と

実行」が何よりも重要であり、さまざまな 

課題が出てくることは避けられないと思い

前回の記録  第１３回 １０月３日（木） 

 



１０月度定例理事会議事録 

1.クリスマス家族会について、例年通り抽選会にてプレゼントを配ることが確認された。 

2.三姉妹合同例会について、旧ＷＣＳは西成区の「つながりの家」で行われることが承認され

た。 

3.フィリピンの小学校への寄贈品について、大型テレビ2台を寄贈することが承認された。 

4.大阪平野RC「天使の羽プロジェクト」で大阪難波RCとして10万円を協賛することが承認され

た。 

5.地区大会について、11月29日(金)分科会Ⅱ 16時〜17時15分 11月30日(土)本会議への動員を

促すことが確認された。 

6.会長選出方法について、現会長が精査し、次期会長エレクト（会長ノミニー）を推薦するこ

とが承認された。 

7.夏季上着着用について、6月〜10月クールビススタイルで 7.8.9月は上着の着用も自由とする

ことが承認された。 

8.グローバル補助金について、今期は申請を行わない事が報告された。 

9.衛星クラブについて、クラブ戦略計画委員会にて、引き続き協議することが確認された 

10.ロータリアンのＲＡＣ例会出席時について、メークアップ扱いとすることが承認された。 

11.ピアニスト生演奏について、ピアニストのサービスを利用することが協議された。 

12.親子で入会する場合の年会費について、同等の金額とすることが確認された。 

13.テーブル懇親会について、テーブルマスターが主導となり、ロータリーについてディス

カッションをしながら懇親を深めることが確認された。 

14.川浦会員、井原会員ご推薦の樽井克哉氏と吉光淳氏が会員候補者として承認された。 

米山奨学会特別寄付表彰 

山川会員・川浦会員・河内会員 

本日入会されました 

田邉雄一会員・花城康輔会員 

今月お誕生日を迎えられる会員各位 

【大阪府社会福祉協議会様より、御礼と売上げ報告】 

９月２８日（土）２９日（日）みなみフェスでは、両日大変

お世話になりありがとうございました 

売上げは、参加施設５施設で１１９，０００円でした。 

色々とご協力して頂き有難く思っております。今後とも何卒

よろしくお願い致します。 

 

特定非営利活動法人リズム 手づくり工房リズム 

大阪授産事業振興センター バザー担当施設 村上 雅康 


